

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Edadadica y Administrativa, 7, de 3 m. á 3 n.

Teléfono núm. 1-9

AÑO III.

Palma Sábado 29 de Abril de 1893

NÚM. 710.

Alcance de Madrid

Bolsa: Cierre de hoy 25 Abril.

4 p^o interior, 71'40.
Id. fin de mes, 71'20.
Exterior, 76'65.
Amortizable, 78'75.
Cubas 86, 107'65.
Banco España, 371'50.
Tabacos, 152'50.
Cambios.—París, 15'50.
Londres, 29'05.
Bolsa de París.—4 p^o ext. esp., 00'00
Londres, 00'00.

Firma de hoy de S. M.

Hacienda: Decreto fijando los derechos que devengan los abogados del Estado en pleitos de la Administración.

Otro resolviendo dudas sobre la recaudación del impuesto sobre el producto bruto de minas.

Otro sacando á subasta la adquisición de frascos de hierro para el transporte del azogue de las minas de Almaden.

Gobernación nada.

El ministro de la Gobernación ha confirmado que se presentará el proyecto de ley aplazando las elecciones.

Sesion del Congreso: se abre á las dos y media bajo la presidencia de Armijo. En el banco azul se halla el Sr. Montero Ríos.

Presentan documentos electorales los Sres. Becerro Bengoa, Ballesteros y Alonso Martínez.

El señor Ruiz pregunta al ministro de la Gobernación las causas por las cuales el gobernador de Gerona ha enviado al pueblo San Pedro Pescador 52 guardias civiles, fuerza cuyo objeto conviene aclarar porque se dice que ha sido enviada para amedrentar á los electores que no han votado al candidato ministerial.

El señor Poveda interpela al ministro de Gracia y Justicia respecto á la conducta del juez de Novelda, que sin tener en cuenta la inmunidad parlamentaria del expresado diputado que ha declarado procesado: dice que el juez es protegido del Sr. Capdepón: Promuévese con este motivo un incidente entre los señores Capdepón y Poveda.

Entrase en la orden del día y se pone á discusión el dictamen de la comisión de la incompatibilidad del Sr. Requejo, combate el voto particular de los señores Gasca, Sanchez Arjona y Marqués de Figueroa. Le contesta el Sr. Sanchez Arjona que defiende el voto particular: Es desechado este y se proclama diputado al Sr. Requejo.

Pónese á discusión el dictamen del acta de Ribadavia: Toman parte en la discusión los Sres. Cobian y Marqués de Lema.

Sesion del Senado: La primera hora de esta tarde la han ocupado los señores Martínez del Campo y Muros con varias preguntas y ruegos.

El primero se ha ocupado de la supresión de la Capitanía General de Burgos.

La discusión del mensaje ha empezado explanando el Sr. Conde de Tejada de Baldosera su voto particular. Con este motivo ha censurado la marcha política y administrativa del actual Gobierno, principalmente en lo que se refiere á las reformas militares del consejo de Estado y Administración de Justicia.

Le ha contestado el Sr. Aldecoa, de la comisión, haciendo una breve apología de la organización de el actual gobierno á todos los servicios.

Después de rectificar el Sr. Tejada de Baldosera, el Sr. Gamazo ha usado de la palabra rebatiendo elocuentemente los argumentos del anterior.

Rectificaron ambos señores y cuando el Sr. Gamazo estaba en el uso de la palabra abandonamos la tribuna.

Han jurado el cargo de Senador los Sres. Menendez Pelayo, San Juan, Conde Robledo, Varcancel, Martinez Pacheco y Lopez la Peña.

Esta tarde se han reunido los diputados y senadores valencianos, habiendo acordado interesar al ministro de Fomento para que resuelva el expediente relacionado con la cesión de los solares del antiguo convento de San Francisco de aquella capital.

Continua la sesión en el Congreso. Se promueve un incidente entre los señores Bugallal, Cobian y Marqués de Lema. A las seis y media continua Cobian en el uso de la palabra y contestando á las alusiones particulares de Bugallal.

El Sr. Leon y Castillo regresará á esta Corte tan pronto como termine la reclamación pendiente por los sucesos ocurridos entre carabineros españoles y contrabandistas franceses. Este regreso ha sido muy comentado, pues mientras unos aseguraban que el Sr. Leon y Castillo viene únicamente para dar cuenta al gobierno de las negociaciones diplomáticas con Francia para la negociación del tratado, otros aseguran que el motivo del viaje es la proximidad de una crisis ministerial parcial en la cual se ofrecerá una cartera á dicho Embajador.

A propósito de combinación ministerial se dice de una parte que el Sr. Montero Ríos pretende dimitir su cargo fundándose en la necesidad de que el Gobierno inspire á la mayoría del Senado la conveniencia de acordar el procesamiento del Sr. Bosch, pero aparte esto, se ha dicho también que el General López Domínguez había llevado al último Consejo de ministros un proyecto de Ley creando los sargentos brigadas.

El Sr. Sagasta se opuso al proyecto diciendo que con él, mientras estuviera pendiente de aplicación el proyecto de ley de división territorial militar, podían alentarse los procedimientos revolucionarios. El Sr. López Domínguez replicó á eso diciendo que si ese proyecto no se aprobaba, él dimitía. Conferenció después con la Reina y después de la conferencia participó al presidente del Consejo su propósito de aplazar la dimisión hasta el mes de Julio próximo.

Dos diputados y senadores valencianos han conferenciado con el Ministro de Fomento á fin de que este les ceda unos terrenos del Estado, hoy baldíos y que pueden ser útiles á la ciudad.

Esta noche á las nueve se verá el acta de San Feliu de Llobregat, por donde aparece electo el Sr. Martí (Xic de las Barraquetas). Cualquiera que sea el resultado ante el Congreso, defenderá el derecho del Sr. Martí, el Sr. Azcárate, y lo impugnará el candidato derrotado señor Rabaudonadeu.

El viernes próximo llegará á Madrid el diputado republicano progresista señor Dualde.

Mañana á las dos y media de la tarde se verá el acta de Villarceyo.

Mañana se verán en audiencia pública las actas de la circunscripción de Valencia.

A última hora de esta tarde ha visitado la Comisión de Vitoria al Ministro de la Guerra. Ha salido mal impresionada porque el Ministro ha dicho que á todo trance mantiene el Proyecto de División Militar, y que procurará dar á Vitoria toda clase de compensaciones.

El acta de Guernica que se creía dictaminada favorablemente han presentado voto particular pidiendo su gravedad Azcárate y Labra.

Mañana se reunirá la Junta Central del Censo.

El Sr. Cerralbo ha calificado de fantásticas las declaraciones que le atribuye un corresponsal francés y que hoy reproduce *La Correspondencia de España*.

Del mismo modo ha calificado las supuestas disidencias que según dijo anoche un colega existen entre determinados carlistas, y ha dicho que no hay retraimientos por ahora mientras Sagasta no falte á los ofrecimientos que le hizo de reintegrar en sus puestos á los candidatos carlistas de Tudela, Morella y Estella.

La Comisión de navarros ha salido esta tarde para Pamplona, muy satisfecha y esperando que Sagasta cumpla lo que les ha ofrecido.

AGENCIA ALMODOBAR.

DESDE PARIS

24 de Abril de 1893.

Estos, *Fabio ¡oh dolor! que ves ahora...* He recordado los célebres tercetos que comienzan así, ante las ruinas del Circo Taurino de la rue Pergolesse. ¡Que me perdonen este arranque las ruinas de Itálica famosa y el egregio poeta que las cantó!

Si, ya ha desaparecido del sitio que ocupaba, aquel edificio en cuya construcción incluyendo el importe de los terrenos expropiados, se gastaron más de cuarenta millones de reales. La primera sociedad que explotó el negocio, tuvo que traspasarlo á otra, la cual se declaró en quiebra al poco tiempo.

Y no fueron debidos estos tristes resultados á la falta de afición á nuestro espectáculo nacional. Hay que buscar el origen de ellos en los exorbitantes gastos que necesitaron hacer las empresas explotadoras tanto para la construcción de la Plaza de toros como para *parodiar* la fiesta española por excelencia.

En fin, esto se acabó. Hace muy pocos días fueron vendidos en subasta pública, algunos objetos que constituyen para los que las han adquirido otros tantos recuerdos de inapreciable valor.

Los franceses entusiastas de Mr. Lagartijo y otras celebridades, se han disputado la posesión de las espadas, de las banderillas, de las llaves del toril, etc., etc. Por una de estas ha abonado un conocido parisién cien francos. Basta el dato que acabó de apuntar para comprender que el resultado de la subasta ha sido altamente satisfactorio para los subastadores y para el orgullo patrio de los españoles... que pagamos espléndidamente á los toreros y dejamos morir de hambre á los maestros de escuela.

A pesar de la proximidad del 4.º de Mayo, y de alguna que otra noticia del género espeluznante, echada á volar por los anarquistas, París no ofrece síntoma alguno de temor.

Parece que los burgueses están plenamente convencidos de que hay grandísima escasez de *Ravacholes* y de que este año, Dios y la fuerza pública mediante, será menor que en años anteriores, la agitación de los que defienden las distintas tendencias del socialismo.

La fiesta universal del trabajo dará motivo como de costumbre á que se manifiesten en todo su esplendor los odios que existen entre los socialistas y los anarquistas. Mientras unos y otros no se pongan de perfecto acuerdo para llevar

á cabo la liquidación social, puede dormir la burguesía relativamente tranquila. Lo cual quiere decir que esta relativa tranquilidad durará tanto como el mundo, por que los anárquicos y sus competidores no se pondrán de acuerdo nunca.

Para hacer comprender á los que aspiran á resolver, por medios violentísimos el problema social, que ha de resultar muy perjudicial para ellos toda tentativa que hagan en este sentido, el ministro de la Guerra ha dictado disposiciones que no dan lugar á dudas respecto del extremado rigor con que el Gobierno está dispuesto á contener y castigar á los que provoquen motines ó asonadas.

Como complemento de estas medidas y elocuente alarde del poder maravilloso de los cañones y de los fusiles que obedecen á una perfecta organización, ha verificado esta semana una revista de fuerzas militares con motivo de la cual, he tenido ocasión de admirar los resultados del creciente interés con que todos los gobernantes de este país se ocupan de aumentar la importancia del ejército y de ponerlo en condiciones que hagan imposible una derrota como la que tan magistralmente ha descrito Emilio Zola en el tomo segundo de *La Débacle*. Y ya que saco á colación el nombre del eminente novelista no terminaré esta carta sin decir que, su última obra, y última también la serie de los *Rougot Marquart* es un filon para la *Revue Hebdomadaire* que la está publicando. Confío en que obtendrá un resultado casi tan satisfactorio como el alcanzado por esta moderna revista, el simpático periódico madrileño *La Justicia* que ha adquirido el derecho esclusivo para traducir á nuestro idioma *El Doctor Pascal*, digno remate de una colección que eternizará la fama del indiscutible jefe de los noveladores naturalistas contemporáneos.

ANTONIO DE LA VEGA.

(Prohibida la reproducción en esta isla).

NOTICIAS

«El Sr. Romero Robledo

Las noticias recibidas ayer de Berlín respecto al estado de salud del señor Romero Robledo, son muy satisfactorias.

La cicatrización adelanta con rapidez y la operación ha resultado tan hábilmente practicada, que se asegura que apenas se conocerán sus efectos dentro de poco tiempo.

El señor Romero Robledo saldrá de la clínica en uno de estos días, y antes del 15 emprenderá su viaje de regreso.

No ha querido que se presente en la secretaria del Congreso su acta de diputado por reservarse hacerlo personalmente, como muestra de su propósito de volver á la vida activa de la política.

Vivamente celebramos tan satisfactorias noticias.

El 1.º de Mayo en Andalucía

Segun un colega de Málaga, los trabajadores agrícolas de diversos puntos de Andalucía pedirán el 1.º de mayo que en lo sucesivo el trabajo se rija por las bases siguientes:

1.º Se establece la jornada de ocho horas, que deberá retribuirse con un jornal de ocho reales.

2.º No se admitirán braceros menores de 15 años ni mujeres á las faenas del cultivo.

3.º En las faenas que necesiten más de ocho horas se pagará el exceso como horas extraordinarias á razón de tres reales cada una. De éstos se reservará

dos el obrero y dedicará uno á la formación de una caja de ahorros con que puedan ser socorridos los trabajadores de más de sesenta años de edad.

4.ª Se contarán como extraordinarias las horas desde las cinco de la tarde hasta las ocho de la mañana en invierno, y de las seis hasta las ocho en verano. También se incluyen las del domingo.

5.ª No se permitirá que ningún hombre trabaje en horas ordinarias y extraordinarias en el mismo día, sino que se relevarán.

6.ª Se exceptúan de la jornada ordinaria de ocho horas las faenas cuidado de los árboles y las de jardinería.

7.ª Se pide el establecimiento de inspectores agrícolas que costeará el Estado, y cuya misión será escuchar las quejas que les expongan los agricultores.

8.ª Los jornales se pagarán por semanas; en la época de la recolección se pagará la mitad en especie á los precios corrientes en el mercado y la mitad en metálico.

Un recuerdo

Un recuerdo de Zorrilla acerca de la gran época de Bárbara Lamadrid:

«En la cuarta década de nuestra centuria vino el revolucionario desbordamiento de la escuela romántica que había iniciado el mismo Grimaldi con el *Antony*, *Margarita de Borgoña*, *Lucrecia Borgia Catalina Howard* y otras traducciones del francés. En nuestra escena enarboló el pendón del romanticismo el duque de Rivas con su *Don Alvaro*, que hasta hoy tremola con gloria en ella en manos de Rafael Calvo; siguió en 1835 *El Trovador*, de García Gutiérrez, en cuyo inolvidable estreno é inesperada ovación tuvo Bárbara la honra de ser la primera actriz que se presentó en el proscenio á compartir con el poeta su gloria y sus laureles, llamada por un público frenético y delirante, que por primera vez en nuestra tierra acordaba y poetas y representantes los honores de semejante triunfo.

En 1836 se presentaron en el palenque teatral, mantenedores también aún no desordenados de la escuela romántica, *Los amantes de Teruel*, conducidos á la liza desde un establecimiento de ebanistería por Juan Eugenio Hartzenbusch, artesano alemán ingerto en español, que quedó con ellos dueño del campo y jefe de la Escuela. Bárbara estrenó en *Los amantes* el papel de *Doña Isabel de Segura*; y para ella y para Latorre escribió Hartzenbusch *Don Alfonso el Castro y Doña Mencía*. En el estudio y desempeño de este papel y en el desarrollo de este carácter, fué donde Bárbara desplegó todas sus facultades, siendo la única intérprete de Hartzenbusch por esta notable particularidad. Hartzenbusch impregnó la trama y dejó envuelto el argumento de este poema dramático en una nebulosidad puramente alemana, que enturbia un poco la claridad de su progresiva explanación; pero llega una escena explicativa de maravilloso artificio en el último acto, en cuya escena aclaratoria estaba la Bárbara inimitable: sólo su asombrosa facultad intuitiva, la penetración y el convencimiento artístico de su papel y su dicción limpia y correctísima, hacían comprender, mientras ella lo explicaba, aque laberinto relato. Según ella la iba disipando, penetraba la inteligencia del espectador, veía claro á través de la niebla el argumento: cesaba Bárbara de hablar y tornaba la neblina alemana á enturbiar la claridad de lo momentáneamente comprendido.»

Excentricidades

Un testamento en una tarjeta postal es una novedad que estaba reservada á los Estados Unidos, el país de las grandes excentricidades.

El tribunal de Nueva York deberá, dentro de poco, decidir acerca de la validez de un testamento escrito sobre una sencilla tarjeta postal, con una concisión verdaderamente extraordinaria.

La tarjeta testamento fué enviada al juez como una misiva ordinaria, consignándose en el anverso la dirección del magistrado y en el reverso la última voluntad del testador, formulada en los siguientes términos:

«Testamento: Albridge Pettibone deja todos sus bienes á G. O. Main.—Firmado: «Al bridge Pettibone».—Testigos: «William Flauningén. Thomas Jones.»

El testamento es irregular, no porque esté escrito en una tarjeta postal, sino

porque no contiene las señas y dirección del testador, ni la de los testigos.

No obstante, ha sido anotado en el registro y conservado en Cancillería, hasta tanto que se resuelva en definitiva sobre su validez.

Fisiognomía de los cabellos

Los cabellos, finos, sedosos y suaves, son señal de un temperamento delicado y sensible, y hablan en favor del espíritu y del carácter. Lacios y fuertes indican un carácter melancólico, constante; si son muy largos y, sobre todo, flexibles, una constitución linfática é indolente.

Los cabellos ásperos y tiesos son el signo de un espíritu áspero y difícil, de un carácter terco y duro. Si son rizados y crespos, anuncian un humor bullicioso é impetuoso. Los cabellos negros y encrespados, no se asociarán jamás á una cabeza fina y de contornos delicados.

Los cabellos negros muy abundantes indican también la energía moral y la fuerza física.

El color claro ó rubio en los cabellos indica una energía menos desarrollada, pasiones tiernas y un espíritu y un carácter llenos de dulzura.

Los cabellos rubios, suaves y unidos son señal de una organización débil, delicada y fácil de irritar, ó por lo menos, menos, de un humor que se inflama fácilmente y que cede á las menores impresiones.

Los cabellos rubios anuncian generalmente un temperamento sanguíneo flamático.

Extranjero

Extraño incidente financiero

Telegrafían de Washington que por la vez primera en la historia de los Estados Unidos se ha visto obligado el secretario de la Tesorería á echar mano de los 100.000.000 de pesos fuertes en oro que como reserva guarda en sus gavetas para poder cumplir las demandas de los embarcadores extranjeros del precioso metal.

El secretario Carlisle manifestó el viernes pasado su intención de continuar echando mano de dicha reserva en vez de emitir obligaciones. De aquí el permiso que tienen los Bancos de girar oro contra la Tesorería.

Debido á esto, ha quedado reducida aquella reserva á unos 97.800.000 dólares oro, siendo seguro que continúen los giros de esa clase. Mister Carlisle se ha negado á manifestar cómo de acuerdo con la ley se puede echar mano de la reserva de oro antes de que se hayan tomado medidas para reemplazar la suma sacada de aquélla, dejando ver, empero, la posibilidad de poder manifestar otra cosa dentro de pocos días y la de que puede emitir certificados de oro á cambio de plata, bien que todavía no tiene formado criterio definitivo sobre este asunto.

«No hay motivo de alarma» añade Mr. Carlisle, «dentro de una ó dos semanas habrá oro suficiente, pues tenemos la seguridad de que pronto lo tendremos á mano en cantidad considerable». Tampoco el secretario quiso decir nada explícito respecto á aquella seguridad.

En los círculos financieros corrió un rumor que quedó desvanecido después referente á la dimisión de Mister Carlisle. Fundábase aquel rumor en las divergencias que se supone existen entre los miembros del gabinete actual respecto al medio más apropiado para conjurar la crisis financiera que amenaza á la gran república norteamericana. El presidente está en favor de la emisión de bonos. Mister Gresham, secretario de Estado, y Mister Lamont, secretario de Guerra, apoyan las miras de Carlisle mientras que Mister Morton, jefe del departamento de Agricultura, secundaba la política financiera de Mister Cleveland.

Parece que el incidente terminó adhiriéndose el presidente á la del secretario de Estado Mister Gresham, quedando así conjurada á lo menos por ahora la crisis.

Un buen recibimiento

La llegada de Verdi á la capital de

Italia ha sido un verdadero acontecimiento; el entusiasmo de la multitud era delirante, y los vivas y las aclamaciones se sucedían sin interrupción.

Con Verdi iban su esposa Mad. Stolz y el editor Ricordi. Al bajar del tren el sindaco le saludó en nombre de la ciudad, acompañándole después hasta la casa donde se hospedada. Al paso del carruaje donde iba Verdi no se oía más que una continuada aclamación.

La última vez que Verdi estuvo en Roma fué el año 1859, época en que estrenó el *Ballo in maschera*, en el teatro de Apolo.

Tiene ya ochenta y cuatro años, y á pesar de esta avanzada edad, conserva el vigor y lozanía de los primeros tiempos; aquella imaginación, lejos de cansarse, para que cada vez está más fresca y más lozana.

El otro día le preguntada el ministro de Instrucción pública si tenía alguna nueva obra en su cartera.

«Existen muchas dificultades para esto, mi querido Martini—contestó modestamente el maestro—y una de las principales, es que no es fácil encontrar algo nuevo.»

A pesar de esta contestación, se cree con fundamento que inmediatamente después de haber escrito la última nota de *Falstaff*, empezó á trabajar en otra partitura sobre un motivo sacado de las obras de Shakespeare, probablemente *Romeo y Julieta*. El glorioso anciano escribe todavía con una facilidad asombrosa; se da el caso con bastante frecuencia de que, improvisando, ocupe cuarenta renglones ó más sin hacer una sola tachadura ni una enmienda.

España en el Norteamérica

Telegrafían de Washington que el presidente Cleveland recibió anteayer en la Casa Blanca al duque de Veraguas y demás personas que le acompañan en su viaje á los Estados Unidos. Nuestros compatriotas están entusiasmados por la cordial y brillante acogida de que son objeto por parte del pueblo norteamericano sin excepción, pues se desviven por distinguir y obsequiar á los descendientes del gran almirante y al pueblo español que representan en las fiestas del 4.º centenario del descubrimiento del nuevo mundo.

El movimiento obrero

Según un telegrama de Nueva York la huelga de los maquinistas y operarios mecánicos del ferrocarril de Atchison Topeka y Santa Fe afecta considerablemente la cuestión de transportes de mercancías á Chicago, puesto que faltan hombres para reparar la maquinaria que se desarregla. La Compañía hace cuanto puede para remediar el mal reemplazando á los huelguistas por los mejores obreros que encuentra, no logrando empero disminuir la gravedad de la situación.

Para pedir aumento de jornales tratan de declararse el 1.º de Mayo próximo en huelga los mineros del Estado de Ohio.

Resultados del último ciclón

Dice un cablegrama de Nueva York que á consecuencia del furioso temporal que reinó el jueves pasado han quedado destruidas por completo las cosechas de ostras en las extensas costas del Connecticut y del canal de Long Island. Los lechos en donde se cria el sabroso marisco han quedado cubiertos por una capa de arena cuyo espesor varía de dos á seis pulgadas significando una pérdida que excede de medio millón de pesos fuertes.

Sigue el anti-semitismo

Telegrafían de San Petersburgo que cuatro mil familias israelitas han recibido orden terminantemente de abandonar la ciudad de Rostoff por haber decidido el ministro de la Gobernación del gobierno ruso, incorporar aquella ciudad al distrito del Dou, del cual están, como se sabe, excluidos los judíos.

Ignórase aún á donde irán á pasar aquellos infelices creyéndose empero que será á la América del Sur.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENINSULA Á LAS ANTILLAS

El «Buenos Aires» llegó el 25 á Dumarton de Cádiz.

El «San Francisco» llegó el 10 á Cádiz de la Habana y Santander.

El «Montevideo» fondó el 15 en Cádiz directo de la Habana.

El «Cataluña» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

El «Alfonso XIII» salió el 20 de la Habana para Coruña, Santander y Havre.

El «Reina Maria Cristina» salió el 21 de Coruña para las Palmas y las Antillas, realizando un viaje irregular.

El «España» salió el 23 de Puerto Rico para Vigo.

El «Alfonso XII» salió el 24 de Veracruz para la Habana y la Península.

El «Ciudad de Santander» llegó el 24 á la Habana de la Península y Puerto Rico.

El «Antonio López» salió el 25 de Barcelona para Málaga, Cádiz, las Palmas y las Antillas.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Méjico» llegó el 15 á Nueva York de la Habana.

El «Habana» salió el 21 de Colon para Santiago de Cuba.

El «M. L. Villaverde» llegó el 23 á la Habana de Santiago de Cuba.

El «Panamá» llegó el 24 á Nueva York de la Habana.

El «Ciudad Conda» llegó el 25 á la Habana de Nueva York.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Santo Domingo» llegó el 11 á Liverpool de Manila y Santander.

El «Isla de Panay» salió el 21 de Colombo para Singapur y Manila.

El «Isla de Luzón» llegó el 24 á Barcelona de Liverpool y Valencia de paso para Manila.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 25 de Singapur para Colombo y Barcelona.

El «Isla de Mindanao» salió el 25 de Barcelona para Valencia y Liverpool

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El «Ciudad de Cádiz» salió el 24 de Cádiz directo para Barcelona.

Sección Insular

Teatro Circo

Refiriéndose á la revista *Políticos en Agraz* estrenada anoche, copiamos las siguientes líneas de *Las Baleares*:

«Ayer noche, después de la función (que no fué la anunciada por no sabemos de fijo qué motivos), tuvo lugar á puerta cerrada el ensayo de coros y orquesta de la revista *Políticos en Agraz*.

Los que tuvieron el privilegio de gozar de estas primicias, afirman que no se dará el público por defraudado en las esperanzas que le ha hecho concebir la excepcional sensación producida por el sólo anuncio de esta obra.

Nosotros reservamos nuestra opinión, en primer lugar porque no es para nadie un secreto que los autores son dos muy queridos amigos nuestros, y en segundo lugar porque el elogio anterior á un estreno prepara el ánimo del espectador en contra de la obra.

Después que el público haya dado su fallo podremos decir lo poco que se nos alcanza sobre el gracejo de la letra y el acierto de la composición musical.

Hoy ni aún debemos aconsejar á nuestros lectores que vayan al estreno, pues fuera despertar deseos puesto que no hay ya localidades disponibles.

Pero si recomendamos á los que no hayan tenido la precaución de encargar asientos para el primer día que no se descuiden de ser más previsores para el segundo.

En cuanto á las decoraciones que ha pintado D. Pedro Llorens, si bien no deben juzgarse en el taller del artista, donde hemos tenido ocasión de examinarlas, sino en el escenario; no podemos dejar de consignar que han producido en nosotros magnífico efecto, y que la que representa la Plaza del Mercado es de una realidad y exactitud sorprendente.

El boceto de la perspectiva de Palma después de derribadas las murallas, y el traje que ha de llevar la matrona que simboliza esta ciudad, han sido proyectados á la acuarela por D. Fausto Morrell.

En una palabra: esta vez, como pocas, puede decir con exactitud la Empresa que no ha perdonado gasto ni sacrificio para poner dignamente en escena la nueva producción de nuestros dos paisanos.»

Mañana emitiremos nuestro juicio.

Con la mayor actividad se llevan á cabo las obras para la construcción del nuevo puente de la Riera en su desembocadura al mar.

El domingo en el teatrillo de Son Serra, una compañía de aficionados, dirigidos por el actor don Vicente Yañez, pondrá en escena la comedia en tres actos «Inocencia» y el juguete cómico «Lanceros».

En la madrugada de ayer fondeó frente á la boca del ante puerto el magnífico trasatlántico *Conde Wifredo*, cuyo vapor despues de recibida á bordo la carga que se le tenía preparada, emprendió viaje á las cuatro y media de la tarde, directamente para las Antillas.

El calor que se siente en Ciudadela es verdaderamente impropio de la estación que atravesamos, debido sin duda á la persistente sequia que aflige á esta Isla, y á lo templado que ha sido este año el invierno. El aspecto de los campos es triste, pues está casi perdida del todo la cosecha de legumbres, y amenaza estarlo asimismo la del trigo, una de las principales riquezas de Menorca. Es tan crítica la situación por que atraviesan los payeses que se ven obligados á vender parte del ganado por falta de pastos.

El señor director de Telégrafos anuncia, para el 16 del próximo mes, la enagenación de 47 kilogramos de alambre que existe en el almacén de Mahón y de 87 en el de Inca, fijándose como precio mínimo 20 céntimos por kilogramo.

El Sr. Comisario de Guerra interventor del hospital militar de Palma anuncia la contrata del suministro de los siguientes artículos al expresado establecimiento durante el próximo mes de Mayo.

Gallinas, leche de cabra, huevos, vino comun, garbanzos, tocino, arroz, manteca, pasta para sopa, patatas, aceite de 2.^a

Los accionistas de «La Menorquina», sociedad que ha adquirido el vapor *Palma*, han acordado celebrar dicha adquisición con un «lunch» de carácter familiar, en la cámara de popa del mencionado buque.

Con el fin de conservar el piso y evitar el polvo que levantan las muchas personas que concurren á la plaza Mayor, se ha tomado la medida de regar todas las tardes la porción no empedrada de dicha plaza.

Segun noticias, ha fallecido en Felanitx la jóven que, al bajar á la bodega de una casa de la calle del *Juavert*, en dicha villa, sufrió graves quemaduras en su cuerpo, las cuales han producido este funesto desenlace.

El vapor *Palma* llegó á las cinco de la mañana de ayer procedente de Sevilla y Barcelona, con diez pasajeros, el correo y carga general.

Segun nos ha manifestado quien tiene motivos de estar bien enterado, dicho vapor no saldrá para Mahón hasta el domingo 7 de Mayo próximo.

Han sido puestos á disposición

de la autoridad civil de la provincia 25 kilogramos de dinamita é igual cantidad de pólvora que en un carretón se pretendía introducir por la puerta Pintada, cuyo género iba indocumentado.

El piso de la acera que se construyó en el Mercado desde la calle de la Union hasta la plaza del Teatro, en varios puntos se halla ya pidiendo recomposición.

Ya está terminado el trozo empedrado que une las dos aceras de la Plaza de la Libertad contigua á la casa del Sr. Sitjar.

También este año, siguiendo la costumbre de los anteriores, se celebrará en el oratorio de la Virgen de la *Bonanova* el tan popular y devotísimo ejercicio de las flores dedicado á la Reina de los cielos, devoción que se ha extendido no solo en las grandes capitales, sino en los más insignificantes villorrios de nuestra nación y principalmente de esta católica Isla, donde los moradores se apresuran á festejar á la Virgen Madre de Dios durante el próximo mes de Mayo, adornando sus altares con aromáticas flores y caprichosas luces, ofreciéndole con sus corazones la llama del más intenso amor y la más fervorosa veneración.

Mañana domingo, á las once y media de la mañana, se subastará la limpia general de los tramos de la acequia de la fuente de la Villa llamados del *Siquier*, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría del Sindicato de Riegos, en cuyo lugar tendrá efecto la subasta.

Mañana tendrá lugar en la Plaza de Toros otra novillada como las anteriores, precedida de ejercicios gimnásticos y pantomímicos.

Segun nos participa el dueño de la subasta de la casa Brondo, esta permanecerá ya muy pocos dias abierta al público.

Esta noche tendrá lugar la segunda representación de la revista *Políticos en Agraz*.

Ayer, en las oficinas de *La Islaña*, se repartió entre las familias de las víctimas de la catástrofe del vapor *Maria*, el producto de la suscripción, en la forma que ya conocen nuestros lectores.

Los dias 1 y 2 de Mayo próximo estarán cerradas las oficinas del Ayuntamiento de esta ciudad por tener que proceder á su desestero.

Ha fallecido en Soller á una edad avanzada D. Sebastian Palou y Bibiloni padre de nuestros amigos particulares D. Luis y D. Sebastian Palou y Pastor abogado y procurador respectivamente. Acompañamos á la familia del finado por tan sensible pérdida.

Volvemos á recordar á los diputados y senadores por esta provincia la reforma de la ley de Sanidad referente á cuarentenas y demás precauciones para impedir la introducción de contagios en esta provincia. Pronto vendrá el verano y tal vez se presentará el cólera en alguna nación vecina de España, entonces nos encontraremos en Mallorca con los mismos inconvenientes de siempre respecto de cuarentenas y observaciones de buques, aun hay tiempo para modificar la ley, las Cortes están abiertas, conviene por tanto proponer las reformas oportunas.

Gracias á la actividad desplegada

por las fuerzas de policia, guardia civil y Municipal fueron ayer capturados los tres penados fugados de este Correccional, siendo conducidos maniatados por una pareja de la Guardia civil.

De los tres penados, dos se habían refugiado en una cueva de *Son Inglada* y el otro en *Son Costa* en cuyo sitio los cogió el municipal de la Vileta y otro de á caballo.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4094, se publica:

Orden para la captura de un ladrón. Toma de posesion de un empleado de Hacienda pública.

Exposicion de los padrones industriales de los pueblas de Manacor y San Lorenzo.

Invitación á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Llubí.

Vacante de la Secretaría del Ayuntamiento de Manacor.

Arriendo de arbitrios municipales de Mahón.

Subasta del suministro de medicinas á los establecimientos municipales de beneficencia de Mahón.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma.

Listas de jurados y anuncios de vistas de causas criminales.

Sentencia del juzgado del distrito de la Catedral de este partido, dictada en autos sobre contrato de arrendamiento.

Llamamiento á Pedro Juan Calafell y Bosch, para que comparezca en autos de juicio de testamentaría de Jaime Calafell y Massot y Juana Bosch y Palmer.

Otro á D. Juan Reinés y Prats, interesado en el avalúo del predio Son Ordinas, propiedad de D. Gabriel Fuster y Fuster.

Venta de dos casas de esta ciudad, calle del Socorro.

Venta de seis fincas situadas en el término de Lluçmayor.

Idem de otra en Ibiza.

Auto judicial declarando la presunción de muerte de D. Domingo Costa y Roca.

Sentencia del juzgado del partido de Inca, dictada en autos sobre pago de cantidad.

Llamamiento á Rafael Torrent y Ferrer, para que declare en cierta causa que se sigue contra un soldado por reclamación colectiva en voz de cuerpo é insulto á superior.

EN EL CIRCO

Estreno de «Políticos en Agraz»

A RICARDO SALVÁ

Me gusta tu obra, querido Ricardo que en el Teatro Circo ayer se estrenó, tanto así que al final era uno de los que gritaban: ¡que salga el autor!

Hay en ella pimienta sin cuento y abundan los chistes, la gracia y la sal; y seduce de un modo espantoso su color subido de localidad.

Hay escenas de *primo cartello* en las que demuestras ser todo un autor En fin, que la obra es digna de Aza Navarro Gonsalvo Sinerio ó Jackson.

En una palabra, dejando los versos para otras ocasiones, la obra resultó: has acertado al primer intento, cosa que no consiguen muchos que se pasan de listos. No creas no, que sea esto *bonbo* de Redacción ni de empresario que aspire á salvar los *parneces*, es la opinion de un espectador imparcial.

En cuanto á la música, aunque no tengo voz ni voto en la materia te diré que me gustó muchísimo. Hay numerositos destinados á alcanzar la popularidad. Mi aplauso á Torrens.

En cuanto á las decoraciones no hay más que pedir. Sería injusto regatear los aplausos á Llorens, este Busato mallorquín. En fin, suspendo estos elogios justísimos, y me largo con viento fresco, pues me estoy temiendo vea algún lector en esta misiva el *bonbo* reglamentario del *Noticiero* y no la opinión monda y circuda de tu amigo

CASCABEL.

Plaza de Toros de Palma

Extraordinaria funcion para el 30 abril

Gran Compañía Acrobata-Taurina dirigida por Mr. Micarelli. Extraordinarios trabajos por el célebre artista acropedestre Mr. Canetti. LA ESCALERA MILAGROSA por los simpáticos artistas Compe y Garí.

El Hércules Mr. Julio hará diferentes ejercicios de fuerza herculea nunca vistos en Palma.

Despues de los trabajos ejecutados por toda la compañía se lidiará un bravo novillo de muerte capeado, banderilleado y muerte á estoque por la cuadrilla que dirige EMILIO SOLER (a)

CANARIO

El valiente, original y aplaudido Sebastiani montará un BRAVO NOVILLO EN PUNTAS.

Un toro embolado para el público, el cual llevará DIEZ PESETAS al testúz, como premio al que logre quitárselas, y al electo podrá el público bajar al redondel.

PRECIOS.—Palcos sin entrada 10 rs.—Entrada 2 rs.—Señoras, niños y soldados 1 real.

La función empezará á las cuatro.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DE ZARZUELA

Funcion para hoy

LOS APARECIDOS

POLITICOS EN AGRAZ

LA MASCARITA

A las 8 y media.

PRECIOS.—Entrada general 0'75.—Medias entradas 0'50 id.

Servicio telegrafico particular

Madrid 28, 6'30 t.

Dos valores públicos se han cotizado hoy con alza en la bolsa.

La *Gaceta* publica un real decreto de Ultramar, conteniendo la combinación judicial.

En el cuartel de San Francisco un músico asesinó á un Sargento suicidándose despues.

Esta tarde han terciado en el debate pendiente en el Congreso, sobre el acta de Gangas de Tineo, los señores Cobian, Maura y Linares Rivas D. Aureliano.

El Corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 27, 9'38 n.

Un ciclón en Oclaona, Nueva-York, ha ocasionado 30 muertos y grandes destrozos.

En Bélgica aumenta la gripe. El príncipe Wladimiro visitará al Papa.

En Paris se toman precauciones con motivo de los miles de obreros que huelgarán el primero de Mayo.

Es inexacto que en la discusión del mensaje en el Congreso intervieran los Sres. Salmeron, Sol y Ribot.

Llegó á Cádiz el vapor *Cataluña*, procedente de la Habana y Puerto-Rico.

Madrid 27, 10'15 n.

Asegúrase que mientras el señor Pi está decidido á combatir el aplazamiento de las elecciones municipales, el Sr. Salmeron cree que los republicanos no deben oponerse á que se corrijan los defectos del censo electoral.

Madrid 28, 1'30 m.

D. Venancio está mejor, mañana se levantará.

La *Gaceta* publica la orden disponiendo la línea máxima de la carga de los buques.

A la velada que ha tenido lugar en el Circulo progresista se han pronunciado discursos protestando contra las frases que se han atribuido al Sr. Ruiz Zorrilla en el banquete de Paris, y se acordó hacer oposicion enérgica al aplazamiento de las elecciones municipales.

ANUNCIOS

Todos los que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de un céntimo de peseta por palabra la primera inserción y las repeticiones á medio céntimo. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa.

Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Cultos Sagrados

MAÑANA DOMINGO

Santorales: Sta. Clara de Sena Virgen. *Ybileo de cuarenta horas*: Concluye en Sta. Catalina de Sena á su Titular. *Corte de Maria*: En el Socorro á Nuestra Señora de la Consolación.

Seccion Comercial

Movimientos de buques

Día 28

FONDEADOS

De Barcelona vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina 32 trip. ton. 545, efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Ninguno.

Movimiento local

Nacimientos

Día 24.—Varones, 1, hembras 1.

Matrimonios

Tres.

Hospital civil

Día 28.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 3.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 1.

Defunciones

Día 28.

Antonio Puig Sastre casado 69 años Plaza del Rosario metritis.
Juan Mulet Oliver, casado 38 años Cuartera, tuberculosis.
Catalina Susana Monserrat soltera 30 años hospital inanición.

Viaje de día á Mahon

El domingo próximo, 30 del actual, á las 6 de la mañana, saldrá de este puerto para el de Mahón el vapor *Palma* admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Bernardo Estela, calle de la Marina, número 62, frente al cuartel de Caballería.

Plaguetas

para la saca de tabacos y efectos timbrados

Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Alquileres

Un segundo piso está dotado de agua de pozo calle de la Bateria número 14 en el principal informarán.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDEW, OIDIUM Y FILOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidéntisima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado [tan] brillantes resultados.

El *Mildew*, *Oidium*, *Black-Rot*, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.

Todos los propietarios vicultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.

El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis. Prospectos á quien los pida.

LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA

Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salúfifera influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragüero céntrico regulador, bragüero auto-

sultivo y celosor restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos), pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos *Reales privilegios* y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

Ferro-Carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma: á la 1 tarde.

Se desea vender una

galera, un carro y sus guarniciones todo en buen estado como también un caballo de cinco años arreglado á tiro y á silla.

En la Expendiduría calle de Palacio núm. 27 darán razón. 10

Se vende

En 500 pesetas un carrita en buen uso con caballo y arreaos.

Atarazanas 5.

AGENCIA NOTICIERA CLARET

Aribau 24.—Barcelona

Esta Agencia que cuenta con un distinguido y numeroso cuerpo de redacción, ofrece sus servicios, así postales, como telegráficos á las empresas periodísticas de España y del Extranjero.

Condiciones ventajosísimas

Oficial barbero

Hay uno que desea colocarse. En esta imprenta informarán. 4

VENTA

de una finca de la calle de la Gloria, señalada con los números 43, 45 y 17.

En el número 43 darán razón. 4

Se alquila un entresuelo de

bastante capacidad, calle de Zaganada núm. 9. Informarán en el principal.

A voluntad de su

dueño se desean vender dos pisos calle de la Olivera. En el núm. 33 darán razón.